
  
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
SOUS COMMISSION DES JEUNES ARBITRES 

 
PV n°01 du 14 Septembre 2022 à 19h00 

 
 

Président :  Monsieur Emmanuel AUBERT 
 
Membres présents :  Messieurs Patrick BANNIER - Hugo BOISSIERE – Philippe DE PASQUALE –David 

DOMINGUEZ CONDE – Jacques FECIL – Patrick LAMBERT – Mathieu MOULIN – 
Louison OLIVIER (en vision-conférence) – Damien VANKERKHOVEN 

Membres excusés :  Messieurs Jean François MERIEUX (Co-Responsable du Pôle Arbitrage) – Frédéric 
MARTIN  

 
Invités :     Madame Muriel FARCY (Secrétaire du DEF) 

 

oO*************Oo 
 

Après avoir ouvert la séance à 19h00, Emmanuel AUBERT remercie les membres de la sous-commission 
présents et excuse les membres absents. Le président exprime son plaisir de se retrouver en ce début de saison 
pour servir tous ensemble la cause de l’arbitrage de nos jeunes. 
 
Emmanuel souligne sa satisfaction d’accueillir, Muriel FARCY, secrétaire du DEF en charge de l’arbitrage, pour 
cette 1ère réunion de la nouvelle saison. 

   

1°) Adoption de P.V. :  
 
Le procès-verbal de la réunion du 10/05/2022, publié sur le site du DEF le 31/05/2022, est adopté à l’unanimité 
des membres présents.   

 

oO*************Oo 
 

2°) Civilités :  
 
Félicitations :  
Emmanuel Aubert et tous les membres de la sous-commission adressent toutes leurs plus sincères félicitations 
à Louison OLIVIER pour sa réussite à l’examen théorique fédéral F4. 
 
Emmanuel souligne l’énorme travail de préparation et les sacrifices que Louison a dû faire pour arriver à ce but. 
Toute la sous-commission lui souhaite le meilleur pour la partie pratique de cet examen. 
 



oO*************Oo 
 

3°) Organisation de la sous-commission : 
 
Emmanuel AUBERT demande aux membres présents s’il y a des candidats pour prendre la Présidence ou le 
secrétariat de la sous-commission. Aucune candidature pour la présidence : Emmanuel AUBERT est reconduit 
dans ses fonctions. 
 
Pour la fonction de secrétaire, aucun candidat ne se dévoile. David DOMINGUEZ CONDE propose de rester à 
cette fonction. 
 

oO*************Oo 
 

4°) Effectif jeune arbitre : 
 
Pour ce sujet administratif, Emmanuel AUBERT donne la parole à Muriel FARCY. Elle nous informe que l’effectif 
à ce jour est de 26 JAD en capacité d’arbitrer. 
 
Cependant, elle précise qu’il faut ajouter 6 arbitres qui ont renouvelé leur licence en version dématérialisée 
mais il manque encore des quelques documents. Une relance par email a été envoyée. 
 
De plus, 4 arbitres sont en souffrance « Dossier médical ». Ceux-ci s’avèrent incomplets souvent pour des 
manques d’informations liées aux dates des vaccins et pour les divers examens médicaux non faits. Là encore, 
une relance a été envoyée. 
 
Les quelques arbitres « jeunes » pour lesquels, le District n’a aucune nouvelle ont été contactés directement 
par Mathieu MOULIN. 
 
Muriel FARCY estime raisonnable de penser que nous allons avoir une quarantaine de JAD en ce début de 
saison. Elle nous annonce l’arrivée de Quentin DANGEVILLE, jeune arbitre ayant passé son examen dans la 
région nantaise. La commission lui souhaite la bienvenue. 
 

oO*************Oo 
 

5°) Préparation du stage « Jeunes » - 22 octobre 2022 : 
 
Les calendriers des compétitions des « jeunes », n’étant pas encore dévoilés, ce stage se tiendra dans un lieu 
non encore défini. Ce lieu sera choisi en en fonction des infrastructures afin d’effectuer le test théorique dans 
de très bonnes conditions. 
 
Emmanuel aborde le fait qu’il s’est entretenu avec le Président du District, Monsieur Marc ROUTIER. Il explique 
qu’il souhaite pouvoir récompenser les jeunes arbitres les plus méritants en se basant sur plusieurs critères non 
encore choisis. Ainsi, il est décidé la création d’un groupe de travail afin de réfléchir à des critères pour 
récompenser nos 3 meilleurs JAD. Ce groupe sera piloté par Hugo BOISSIERE. Le Président, Emmanuel AUBERT 
lui demande de s’entourer deux ou trois personnes pour travailler sur ce dossier. 
 
La récompense est déjà trouvée et elle aurait dû être communiquée lors de l’envoi des convocations pour le 
stage du 22 octobre 2022. Après en avoir discuté, les membres de la sous-commission ont décidé de 
communiquer ces informations lors du stage. 
 
Emmanuel AUBERT confirme le fait que quatre stages pratiques seront organisés le premier samedi de chaque 
vacance scolaire. En revanche, il est décidé de supprimer le stage purement théorique de début de saison. De 
ce fait, le questionnaire des connaissances obligatoire aura lieu pendant ces stages. Chaque jeune arbitre devra 
donc passer ce sujet théorique sur un des quatre stages. Il a été décidé également cette partie théorique sera 
composée d’un questionnaire écrit et un rapport vidéo. 



 

oO*************Oo 
 

6°) Organisation du stage pratique « observateurs-jeunes » - 1er octobre 2022 : 

 
Tous les observateurs JAD seront convoqués pour observer l’arbitre central sur une rencontre U18D1. Dans la 
mesure où ils seront disponibles, les noms de l’arbitre et de ses deux assistants ont déjà été choisis. Ils seront 
rapidement avisés de ce choix. 
 
Là encore, le lieu de ce stage spécifique destiné à nos observateurs « jeunes » sera dévoilé après la parution 
des calendriers de championnats.  
 
Le Président réitère le fait que ce stage reste obligatoire pour la corrélation des rapports de tous les 
observateurs « Jeunes ». Ainsi celui ne sera pas présent le 1er octobre ne pourra pas être désigné dans sa 
fonction. Il devra suivre un rattrapage. 
 
Emmanuel AUBERT explique avoir travaillé sur un nouveau rapport pour nos jeunes. Il s’agit d’un nouveau 
mode de travail et de calcul des points où l’objectivité des observateurs sera renforcée. Emmanuel avait 
sollicité Mathieu MOULIN pour reprendre ce rapport en le mettant aux couleurs de notre district. Mathieu 
MOULIN qui a fait un énorme travail en fait la présentation et apporte les explications nécessaires.  
 
Les observateurs n’utiliseront plus le rapport sur leur compte « MyFFF », ils devront envoyer par mail celui-ci 
avant le mercredi soir à Patrick BANNIER. 
Emmanuel AUBERT va effectuer des petites retouches au nouveau rapport et le soumettra par email aux 
membres de la commission. 
 
Les membres de la Sous-Commission valide l’utilisation de ce nouveau rapport. 
 

oO*************Oo 
 

7°) Présentation des groupes de JAD et de leurs observateurs dédiés : 
 
Un nouveau changement cette saison dans les observations « jeunes ». Messieurs Patrick BANNIER, Philippe 
DE PASQUALE, Frédéric MARTIN et David DOMINGUEZ CONDE ont élaboré des groupes de jeunes arbitres 
avec un maximum de cinq JAD par groupe. Un membre de la sous-commission est désigné par groupe en tant 
qu’interlocuteur privilégié. Il en assurera le suis et un contact avec les jeunes arbitres de ce groupe.  
 
Ces cinq JAD seront observés seulement par les trois observateurs spécifiquement désignés pour leur groupe. 
Ainsi la notation sera homogène dans le groupe et chaque groupe à la fin de la saison aura son classement. En 
regroupant tous les résultats d’un même groupe, il sera alors établi un classement au rang. 
 

oO*************Oo 
 

8°) Objectifs et projets futurs : 
 

➢ En étude, ce projet de déplacement dans les « Haut de France » pour un échange d’arbitres n’est 
pas tombé à l’eau mais simplement décalé. Il aura normalement lieu en fin de saison. Emmanuel AUBERT 
précise rencontrer Olivier WILLEQUET le Présidant de CDA des Flandres lors du stage des observateurs JAF à 
Clairefontaine le week-end du 16 au 18 septembre 2022.  
Tous deux aborderont ce sujet afin notamment de caler des dates possibles et les premiers éléments de ce 
projet. 

➢ Emmanuel AUBERT explique avoir été invité à l’Assemblée Générale de l’UNAF27 à BERNAY. Après 
avoir entendu les divers interlocuteurs et notamment Kévin GUEDES DE OLIVEIRA, et lors de sa prise de parole, 
il a proposé à l’UNAF de participer à un stage commun qui pourra être a la fois studieux, festif et convivial. Il 
s’agit là un moyen de fidéliser nos jeunes. 



Après études des possibilités, il est retenu pour cette manifestation la date du dimanche 16 avril 2023. 

➢ Les nouveaux écussons arborant les nouvelles couleurs du District seront donnés en octobre lors du 
stage. 
  

oO*************Oo 
 

9°) Questions diverses : 
Patrick LAMBERT aborde son étonnement quant à la motivation de certains jeunes arbitres. Il ajoute qu’à leur 
âge, ils devraient tout « déchirer » pour réussir. 
 
Jacques FECIL, nous informe que maintenant les clubs évoluant de la Nationale 3 à la Ligue 1 ont désormais 
l’obligation de présenter un arbitre stagiaire tous les 3 ans aux examens. 

 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 22h00. 

 
Le secrétaire de séance                                                              Le Président 

David DOMINGUEZ CONDE                                                     Emmanuel AUBERT 


